

MINISTÈRE DES ARMÉES

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 1565

=oOo=

*du général d'armée Thierry Burkhard
Chef d'état-major des armées*

Officiers, sous-officiers, caporaux-chefs, caporaux et parachutistes du 1^{er} Régiment de Chasseurs Parachutistes,

Ce soir, aux pieds des Pyrénées, nous sommes rassemblés pour saluer un disciple de Saint Michel, pour ce qui constitue à la fois une sorte de pèlerinage parachutiste et un hommage à l'un des nôtres, le général de corps d'armée Olivier Salaiün. À l'issue de la cérémonie, peut-être aurons-nous l'occasion d'entendre la parabole de « Coco manches relevées », parabole à laquelle vous avez, mon général, recouru un certain nombre de fois pour inculquer le sens de l'exigence et la rigueur à vos subordonnés.

Avant de vous retirer en Bretagne, vous, l'enfant du 9^e régiment de chasseurs parachutistes, avez souhaité revenir à Pamiers, pour boucler symboliquement, au cœur de ce quartier Beaumont où souffle si ardemment l'esprit « para », un parcours exceptionnel.

Ce quartier Beaumont fait d'ailleurs partie intégrante de votre histoire personnelle. Après vos années de formation à la Spéciale et à l'école de l'infanterie, vous choisissez de servir au 9^e régiment de chasseurs parachutistes, et prenez en 1984 la tête de la section Milan de la compagnie d'éclairage et d'appui.

Ici, à Pamiers, vous allez connaître deux régiments de chasseurs parachutistes. Vous êtes d'ailleurs chef du bureau opérations instruction du régiment au moment où le 9 est dissous et cède la place au 1^{er}. Deux régiments, deux histoires, qui se rejoignent dans ce quartier autour de la même excellence qui caractérise les chasseurs parachutistes.

A la tête de vos hommes, vous vivez des engagements opérationnels intenses : Liban, Tchad, Kosovo. En 1986, jeune lieutenant du 9, vous êtes projeté au Liban. Cette mission résonne d'un écho particulier, trois ans après l'attentat tragique qui frappa le Drakkar à Beyrouth. Le souvenir des 58 parachutistes qui trouvèrent la mort dans cette odieuse attaque est d'ailleurs bien vivant, ici, autour de nous, et dans nos mémoires. Chef de la section Milan du bataillon français, vous réagissez avec calme et efficacité le jour où votre position est la cible de tirs de roquettes et d'armes automatiques. Vous commandez une riposte efficace avec une discipline de feu remarquable, infligeant un revers cuisant aux miliciens.

Plus tard, en 2004 au Kosovo, de violents affrontements interethniques provoquent l'envoi par la France d'un détachement Guépard, dont vous assurez le commandement. Conjuguée à votre sens tactique, l'excellence de vos parachutistes contribue au rétablissement immédiat de la situation et permet à la brigade multinationale nord-est de la KFOR de reprendre l'initiative. Quelques mois seulement après avoir regagné l'Ariège, vous êtes à nouveau déployé au Kosovo, cette fois à la tête du bataillon français, toujours au sein de la brigade multinationale nord-est. Sur ce théâtre exigeant, vous remplissez parfaitement la mission et contribuez au maintien d'un climat apaisé dans votre zone de responsabilité.

Entre 2013 et 2015, vous commandez la prestigieuse 11^e brigade parachutiste et vous êtes engagé au Mali en tant que représentant militaire de l'opération Barkhane. Vous servez ensuite

au Commandement des forces terrestres à Lille pendant trois ans avant de rejoindre l'IAT en 2018 et de devenir général inspecteur de l'armée de Terre en 2019.

Général Olivier Salaiïn,

Tous ceux qui ont eu le privilège de servir à vos côtés, de Pamiers à Paris, en passant par Coëtquidan, Toulouse ou Lille, dressent un constat unanime : vous êtes sans conteste l'un des plus fidèles serviteurs de l'armée de Terre.

Serviteur inlassable et exemplaire, vous êtes aussi exigeant avec vous-même qu'avec vos subordonnés. La rigueur est votre marque de fabrique et vous n'imaginez pas un instant cesser de vous préparer à l'engagement. Vous n'avez jamais dérogé à la stricte observance de cinq séances hebdomadaires de sport. À Balard, on pouvait ainsi vous voir, bien installé sur un vélo d'entraînement de la salle de sport, en train de travailler vos dossiers.

De mémoire de Rapace, tout au long de ces années, vous ne vous êtes permis qu'une seule entorse au règlement, le jour où vous avez décidé que les chasseurs parachutistes arboreraient désormais sur leur tenue de défilé le brevet parachutiste de l'infanterie de l'air. Ce que révèle cette décision désintéressée, c'est votre volonté de rendre hommage aux premiers paras du régiment et votre attachement aux traditions parachutistes.

Sous l'écorce de l'officier parachutiste rigoureux se dissimule toute la bienveillance du chef militaire. Empreint d'humanité, vous laissez le souvenir d'un chef connaissant parfaitement ses subordonnés, capable sans aucune hésitation de mettre un nom sur chaque visage. Soucieux de vos hommes, vous ne laissez aucune place au hasard dans la gestion de leur carrière, maîtrisant parfaitement chaque dossier individuel.

Soldat érudit, vous possédez une connaissance encyclopédique de l'armée de Terre. Les grands commandeurs soulignent unanimement votre expertise et la finesse de vos analyses. L'appui que vous m'avez apporté sans relâche m'a été infiniment précieux dans l'exercice de mes fonctions de chef d'état-major de l'armée de Terre. Tout cela est le fruit de votre expérience opérationnelle, de votre riche parcours professionnel mais aussi de vos qualités personnelles, avec en particulier une puissance de travail et une mémoire hors du commun, ainsi qu'une profonde humanité.

Mon général, l'armée de Terre s'enorgueillit d'avoir eu un officier parachutiste et un général inspecteur de votre qualité.

*Régiment de Rapaces
La gloire de tes anciens
Malgré le temps qui passe
Reste votre destin.*

Régiment de Rapaces, en suivant l'exemple du général Salaiïn, vous prendrez toute votre part dans l'action des armées au service de la France.

*Régiment de Rapaces
Reprenant le flambeau
Prêt à fondre sur la menace
Pour l'honneur du drapeau.*

Mon cher Olivier, en bon disciple de Saint Michel, tu as magnifiquement fait honneur à nos trois couleurs ! Mes respects, mon officier !

Et par Saint-Michel... vive les Paras !



Pamiers, le 28 juillet 2021.